
 

平成２５年 9 月南大隅町農業委員会定例総会 議事録 

 

１ 開催日時  平成２５年９月２５日（水曜日） 午前９時～午前１０時４０分 

 

２ 開催場所  南大隅町佐多支所大会議室 

 

３ （１）出席委員（１５人） 

会 長 ６番 橋 口 初 男 

委   員 １番 堂 地 初 男 

〃 ３番 武 田 榮 一 郎 

〃 ５番 鞍 掛 牧 生 

〃 ７番 竹 之 内 勝 男 

〃 ９番 徳 留 徳 次 

〃 １０番 神 園  英 市 

〃 １１番 瀬 崎 寅 蔵 

〃 １３番 半 田 太 志 

〃 １４番 溝 田 耕 一 

〃 １５番 吉 永 一 雪 

〃 １６番 溝 端 正 次 

〃 １７番 富 田 良 成 

〃 １８番 田 中 秀 美 

〃 １９番 粢 田 勇 一 

      

４ 農業委員会事務局職員 

事務局長    竹野 洋一 

   事務局次長 川田原 孝二 

   事務局係長 中村 玲子 

 

５ 議事日程 

 第１  議事録署名委員の指名 

 第２  議案第８１号  農地法第３条の規定による許可申請について 

     議案第８２号  非農地証明願いに係る証明について 

     議案第８３号 農業振興地域整備計画の変更に係る意見について 

     議案第８４号 農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定による農用地利用集積

計画の決定について 

          

 第３ 協議事項  

① 平成２５年度農地パトロール（利用状況調査）について 

 

 

 



６ 会議の概要    

議 長：  ただいまから、平成２５年９月南大隅町農業委員会定例総会を開会いたします。 

     本日の定例会の出席委員は、１５名です、１２番、打越委員が欠席の届けがありまし

た。よって１６名中１５名で定足数に達しておりますので総会は成立しております。

次に、南大隅町農業委員会会議規則第１４条第２項に規定する議事録署名委員の指名

ですが、議長から指名させていただくことにご異議ありませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

議 長： それでは、９番の徳留委員と１０番の神園委員の両名を指名します。本日の会議書記

には事務局職員の川田原氏と中村氏を指名いたします。以上で日程第１を終わります。 

      

議 長： 次に、日程第２の議案の上程に入ります。議案第８１号農地法第３条の規定による許

可申請についてを議題と致します。許可申請は１件です、それでは事務局より説明を求

めます。 

 

事務局：  農地法第３条の許可申請は、所有権の移転に関する件であります。それでは、議案

書をもとに説明します。 

    2 ページでございます。議案第８１号農地法第３条の規定による許可申請について、農

地法第３条の規定による許可申請に係る許可申請に係る資料を別紙のとおり提案する。 

 

（議案第８１号受付番号１番の朗読及び説明） 

     以上につきましては、別添の調査書にあるとおり、農地法第３条第２項各号に該当し

ないために許可要件のすべてを満たすと考えます、よろしくお願いいたします。 

 

議 長： はい、ありがとうございます。ここで、説明に関連して、担当委員の現地調査等の報

告を求めます。 

 

１２番： １２番、打越です。 

 

議 長： １２番、打越委員。 

 

３ 番： 今月の２０日に現地調査行いました。申請地は中山間事業に依る基盤整備地区で周囲

は全て水田であります。この二人は叔母と甥の関係で叔母には夫、子供がなく、無職

で年老いて甥に贈与ということになったという訳です。３条申請には何ら問題はない

と考えます。 

 

議 長： はい、ありがとうございます、これより質疑に入ります。ご意見等ございますか。 

 

委 員： なし。 

 

議 長： それでは採決いたします。議案第７３号受付番号１番について、原案どおり決定する



ことについて、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

     （全員挙手） 

 

議 長： はい、ありがとうございます。全員賛成ですので、議案第７３号受付番号１番は原案

のとおり決定されました。 

 

議 長： 次に、議案第７３号受付番号２番について、事務局より議案の説明を求めます。 

 

事務局： 資料６ページでございます。 

（議案第７３号受付番号２番の朗読及び説明） 

     以上につきましては、別添の調査書にあるとおり、農地法第３条第２項各号に該当し

ないために許可要件のすべてを満たすと考えます、よろしくお願いいたします。 

 

議 長： はい、ありがとうございます。ここで、説明に関連して、担当委員の現地調査等の報

告を求めます。 

 

１５番： １５番、吉永です。 

 

議 長： １５番、吉永委員。 

 

３ 番： 申請地につきましては、譲渡人の自宅より３０ｍぐらい山手に上った所にあり申請地

はｽﾅｯﾌﾟｴﾝﾄﾞｳの収穫後で現在は耕してありました。申請地は６年ぐらい前の売買であ

ったが当時基盤整備中で面積等が確定せず、そのまま譲渡人が耕作していたが昨年、

換地が確定したため今回の申請となったもので今後も豆類等の栽培を行うということ

であり周辺の農地についても水稲、ﾊﾞﾚｲｼｮ豆類の栽培の盛んな地域であり問題ないも

のと考えます。 

 

議 長： これより質疑にはいります、ご意見等ございますか。 

     

委 員： なし 

 

議 長： それでは採決いたします。議案第７３号受付番号２番について、原案どおり決定する

ことについて、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

     （全員挙手） 

 

議長： はい、ありがとうございます。全員賛成ですので、議案第７３号受付番号２番は原案の

とおり決定されました。 

 

議 長： それでは、日程第２の議案第７４号農地法第５条の規定による許可申請についてを議

題と致します。許可申請は２件です。受付番号１番について事務局より議案の説明を求



めます。 

 

事務局： それでは、８ページの第７４号の議案書をご覧下さい。今月の農地法第５条の許可申

請は２件です。それでは議案書をもとに説明します。 

（議案第７４号受付番号１番の朗読及び説明） 

     以上に説明しましたように、農地の区分と転用目的は問題ないと考えます。よろしく

お願いいたします。 

 

議 長： ここで、説明に関連して、担当委員の現地調査等の報告を求めます。 

 

１４番： １４番、溝田です。 

 

議 長： １４番、溝田委員。 

 

１４番： 今月２２日に事務局と会長と徳留委員と調査を行いました。現地は根占川北下町の○

○○○○○南側の国道より１００ｍ程の水田であります。西側と南側は町道をはさみ

水田とｼﾙﾊﾞｰ人材ｾﾝﾀｰです。北側は野菜作付けされ東側は荒地水田と宅地化が進んでい

ます。現地は湿田で水はけが悪く過去、葉たばこなど栽培されていましたが条件が合

わず荒地となっています。意見としまして譲渡人は申請地を購入され駐車場、資材置

場及び自家野菜を作付けするとのことです。北側、東側の農地の境界は土止めをし、

迷惑をかけないようにするとこことです。又農振除外地ということで問題ないと考え

ます。 

 

議 長： これより質疑にはいります、事務局説明、担当委員からの説明について発言のある方

は挙手をお願いします。 

     

委 員： なし 

 

議 長： それでは採決いたします。議案第７４号受付番号１番について、原案どおり決定する

ことについて、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

     （全員挙手） 

 

議 長： はい、ありがとうございます。全員賛成ですので、議案第７４号受付番号１番は原案

のとおり許可相当として県知事に意見を送付いたします。 

 

議 長： 次に議案第７４号受付番号２番について事務局より説明をお願いします。 

 

事務局： それでは、１４ページをお開き下さい。 

    （議案第７４号受付番号２番の議案書をもとに朗読及び説明） 

     以上説明しましたように、農地の区分と転用目的は問題ないと考えます。以上で終り

ます。 



議 長： ここで、説明に関連して、担当委員の現地調査等の報告を求めます。 

 

９ 番： ９番、徳留です。 

 

議 長： ９番、徳留委員。 

 

１４番： ２２日に事務局と会長と溝田委員と調査を行いました。現地は○○○○○より南側の

土地でございます。埋立地で問題ないと考えます。 

 

議 長： これより質疑にはいります、事務局説明、担当委員からの説明について発言のある方

は挙手をお願いします。 

     

委 員： なし 

 

議 長： それでは採決いたします。議案第７４号受付番号１番について、原案どおり決定する

ことについて、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

     （全員挙手） 

 

議 長： はい、ありがとうございます。全員賛成ですので、議案第７４号受付番号１番は原案

のとおり許可相当として県知事に意見を送付いたします。 

 

議 長： ここで、担当委員の現地調査等の報告を求めます。 

 

３ 番： ３番、武田です。 

 

議 長： ３番、武田委員。 

 

３ 番： 現地は丸峯公民館近くで日照も良く、申請人の希望する住宅用地としては最適地であ

り、付近の農地は転石等が多く、やや不向きであるが小さい面積の田畑が点在してい

る。申請人が農家住宅を建てても 360 度付近の農地にはほとんど影響なしと考える。

宅地化後の排水も問題はない。地域内に住宅を建てることにより、地域への今後の貢

献が充分期待される。周辺の農地所有者からも理解を得ていて全く問題はない。 

 

議 長： はい、ありがとうございます、これより質疑に入ります。ご意見等ございますか。 

 

委 員： なし。 

 

議 長： それでは採決いたします。議案第６８号受付番号１番について、原案どおり決定する

ことについて、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

     （全員挙手） 



 

議 長： はい、ありがとうございます。全員賛成ですので、議案第６８号受付番号１番は原案

のとおり許可相当として県知事に意見を送付いたします。 

 

議 長： 次に、議案第６９号非農地証明に係る証明についてを議題と致します。申請は２件で

す。受付番号１番について事務局より説明をお願いします。 

 

事務局： それでは１７ページです。第６９号の議案書をご覧下さい。今月の非農地証明に係る

証明の申請は２件です。議案書をもとに説明します。 

    （議案第６９号受付番号１番議案書をもとに朗読及び説明）以上で終ります。 

 

議 長： ここで担当委員の現地調査報告を求めます。 

 

１６番： １６番、溝端です。 

 

議 長： １６番、溝端委員。 

 

１６番： ６月２１日に親戚の方の案内で会長と事務局と現地を確認いたしました。現地の状況

ですが、現地は佐多馬籠の外之迫団地の奥の区域外の場所であります、少し傾斜になっ

ている所でありました。昭和４６年頃に杉を植えたとのことですでに 40 年以上経過し

ており周辺も雑木となっており、現地は傾斜地ということもあって、取付道路も無く今

更、農地に復旧するには不可能であり、非農地証明はやむをえないものと思われます。 

 

議 長： ありがとうございました。只今、担当委員の報告がありましたが、これより質疑に入

ります。ご意見等ありませんか。 

 

委 員： なし 

 

議 長： よろしいですか。それでは採決いたします。議案第６９号受付番号１番については、

原案どおり証明することについて賛成の方は挙手をお願いします。 

 

     （全員挙手） 

 

議 長： はい、ありがとうございます。全員賛成ですので、議案第６９号受付番号１番は原案

のとおり証明することに決定いたしました。 次に、受付番号２番について事務局より

説明をお願いします。 

 

事務局： それでは２２ページです。 

    （議案第６９号受付番号２番議案書をもとに朗読及び説明）以上で終ります。 

 

議 長： ここで担当委員の現地調査報告を求めます。 

 



１４番： １４番、溝田です。 

 

議 長： １４番、溝田委員。 

 

１４番： ６月２１日に会長と事務局、富田委員と現地を確認いたしました。現地の状況ですが、

後迫２筆、上後迫１筆は根占川北集落の西側で２０年くらい前まで水田だったが現在、

山林化しておりまして、現地に至る道路も雑木林となっています。滑川の１筆について

は中別府から東の方向で錦江町との町境に位置していまして、ここも同じく２０年くら

い前まで水田であったが雑木林となっています。これら全ての土地は、農地に復旧する

ことは困難であり、非農地として証明して地目を変更すべきであろうかと考えます。審

議方よろしくお願いします。 

 

議 長： ありがとうございました。只今、担当委員の報告がありましたが、これより質疑に入

ります。ご意見等ありませんか。 

 

委 員： なし 

 

議 長： よろしいですか。それでは採決いたします。議案第６９号受付番号２番については、

原案どおり証明することについて賛成の方は挙手をお願いします。 

 

     （全員挙手） 

 

議 長： はい、ありがとうございます。全員賛成ですので、議案第６９号受付番号２番は原案

のとおり証明することに決定いたしました。 

 

議 長： 次に、議案第７０号、「農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定による農用地

利用集積計画の決定について」を議案に供します。事務局より議案の説明を求めます。 

 

事務局： それでは、２７ページの議案書をご覧下さい。町長より農用地利用集積計画の決定を

求められています。それでは、議案書をもとに説明します。 

 

（議案第７０号の議案書にもとづいて、農用地利用集積計画の内容を説明） 

      

     以上の計画要請の内容は、農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たし

ていると考えます。 

 

議 長： 只今、事務局の説明がありましたが、委員の方で追加及び補足説明等がございました

ら、発言をお願いします。 

 

      （発言なし） 

 

議 長： それでは、質疑に入りますが議席番号１３番、半田委員が受付番号８番と９番に議題



提出がございます。よって南大隅町農業委員会会則第１２条議事参与の制限により席

を外していただきます。 

 

      （議席番号１３番半田委員退席） 

 

議 長： それでは、質疑に入ります。ご意見等ありませんか。 

 

     （質問、意見なし） 

 

議 長： よろしいですか。それでは採決いたします。議案第７０号については、原案のとおり

決定することについて賛成の方は挙手をお願いします。 

 

     （全員挙手） 

 

議 長： 全員賛成ですので、議案第７０号は原案のとおり決定いたしました。 

 

（議席番号１３番半田委員入席） 

 

議 長： 次に、議案第７１号、平成２４年度の目標及びその達成に向けた活動の点検・評価並

びに平成２５年度の活動計画等の決定についてを議題と致します。事務局より説明を

お願いします。 

 

事務局： ３１ページの議案第７１の議案書をご覧下さい。 

    （議案第７１号議案書をもとに資料の朗読および説明） 

    農業委員会は、毎年度当該年度の活動に対する点検・評価及び次年度の目標とその達成

に向けた活動計画等の検討を行うこととなっており提案するものであります。審議方

よろしくお願いします。 

 

議 長： ありがとうございました。これより、質疑に入ります。事務局からの説明について、

発言のある方は挙手をお願いします。 

 

委 員： なし。 

 

議 長： よろしいですか。それでは採決いたします。議案第７１号について、原案どおり決定

することに賛成の方は挙手をお願いします。 

 

     （全員挙手） 

 

議 長： 全員賛成ですので、議案第７１号は原案のとおり決定いたします。 

 

議 長： 次に、議案第７２号、農地法第３条第２項第５号の下限面積見直しに係る南大隅町農

業委員会の意思決定についてを議題と致します。事務局より議案の説明を求めます。 



 

事務局： ４６ページの議案第７２号の議案書をご覧下さい。 

    農業委員会は、農地法の改正により毎年、下限面積の設定又は修正の必要性について審

議することとなっており提案するものであります。 

    （議案第７２号議案書をもとに資料の朗読及び説明） 

 

議 長： これより、質疑に入ります。ご意見等ありませんか。 

 

委 員： なし。 

 

議 長： よろしいですか。それでは採決いたします。議案第７２号農地法第３条第２項第５号

の下限面積見直しに係る南大隅町農業委員会の意思決定については、原案どおり決定す

ることに賛成の方は挙手をお願いします。 

 

    （全員挙手） 

 

議 長： 全員賛成ですので、議案第７２号農地法第３条第２項第５号の下限面積見直しに係る

南大隅町農業委員会の意思決定については、原案どおり決定することに決定いたしまし

た。 

 

議 長： 以上で、本日の議案の審議などすべてを終了しました。続きまして、研修会に入りま

す。本日は鹿屋税務署からお招きしまして「農地等の相続税・贈与税納税猶予制度等に

ついて」と題しまして研修会を開催いたします。それではよろしくお願いします。 

 

    「農地等の相続税・贈与税納税猶予制度等についての研修会」 

 

     次に、その他の件について、委員、事務局からご発言があれば挙手をお願いします。 

     

①行事予定について 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



議 長： はい、ありがとうございます。他にありませんか。 

よろしいですか。以上をもちまして、平成２５年７月南大隅町農業委員会定例総会を

閉会いたします。 

 

 以上会議の顛末を記載し、その旨、相違なきことを証明するためにここに署名する。 

 

 

 

   南大隅町農業委員会 会長  

 

南大隅町農業委員会 委員  

 

南大隅町農業委員会 委員  

 


